



‘Orienta’ CSP gasto; la Corte acata ajuste

CLAUDIA GUERRERO, NATALIA
VITELA Y JORGE RICARDO

Después de la “orientación” de la Presidenta Claudia Sheinbaum para que el Poder Judicial cancele el aumento de su presupuesto en 15 mil millones de pesos para 2026, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anunció ayer que solicitará bajar el monto solicitado para el próximo año.

“La nueva Corte ha solicitado al Órgano de Administración Judicial (OAJ) examinar el presupuesto 2026 y ajustarlo a las nuevas condiciones”, informó el máximo tribunal en una tarjeta informativa sobre el aumento de 8.1 por ciento real planteado en la Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 entregado a la Cámara de Diputados.

Por la mañana, en su conferencia, Sheinbaum había acusado que los anteriores ministros, que dejaron el cargo el 31 de agosto, fueron quienes solicitaron el aumento en 15 mil millones de pesos, pero que ella no estaba de acuerdo.

“Sí estamos orientando, o es nuestra opinión, vamos a decirlo así, a la Comisión de Presupuesto y al Congreso para que bajen el presupuesto de la Corte, del Poder Judicial. Porque como ya los salarios no van a ser tan altos, ya va a haber una política de austeridad, que se disminuya el presupuesto del Poder Judicial”, dijo.

La mandataria indicó que el proyecto de Presupuesto fue elaborado por los ministros salientes, encabezados por Norma Piña, y no por los nuevos juzgadores.

“Eso lo quería aclarar,

porque parece que nosotros enviamos un presupuesto más alto del Poder Judicial y no fue así. Enviamos justo lo que mandó la anterior Corte y, desde nuestro punto de vista, no requiere tanto presupuesto. Y de ahí, el Congreso puede redistribuir a las acciones más importantes”, indicó.

“Los anteriores ministros enviaron su presupuesto, hace como dos meses, más o menos, y ahí viene un incremento en el presupuesto del Poder Judicial bastante alto, son como 15 mil millones de pesos adicionales. Los nuevos ministros no corrigieron, no necesariamente porque estén de acuerdo o no, sino a lo mejor no les dio tiempo de que llegaron, a que se tenía que enviar el presupuesto”.

Aunque es facultad de los legisladores determinar los ajustes al Presupuesto de Egresos, Sheinbaum también les adelantó que los recursos que se obtengan con el recorte se reasignarán al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

Para el próximo año, el Poder Judicial solicitó 85 mil 960 millones de pesos, superiores a los 70 mil 983 que la Cámara le aprobó en 2025. El aumento sería del 17 por ciento.

En el caso de la Corte, ejerció este año 5 mil 208 millones de pesos, y para 2026 se proyectaron 5 mil 869 millones. En su comunicado, sin embargo, planteó una reducción a su aumento, sin referirse a todo el Poder Judicial.

“Este incremento no refleja la realidad de la Nueva Corte, que está decidida a ejercer los recursos con mayor responsabilidad y en congruencia con los principios de austeridad”, señaló.



Ingresos

Salarios de la Presidenta y los juzgadores, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto presentado por la anterior Corte:

PUESTO	SALARIO NETO (PESOS/MES)
Presidenta	134,290
Ministros	137,582
Magistrados TDJ*	204,970
Magistrados OAJ**	204,970

* Tribunal de Disciplina Judicial.

** Órgano de Administración Judicial.

